

Le spectaculaire n'est pas un « AOC »

(Appellation d'origine contrôlée)

La Parole de Dieu écrite, l'Ancien Testament tout comme le Nouveau, est nécessaire et suffisante pour connaître Dieu et ce qu'Il veut de nous. Elle seule est décisive. Tous signes spectaculaires, miraculeux voire même des résurrections n'ont pas ce pouvoir, voire même pourraient être un outil de l'ennemi de Dieu.

Passage : Luc 16. 19-31 (Bible S21 [Société Biblique de Genève & La Maison de la Bible](#))

[Eglise Evangélique Action Biblique Lausanne Renens](#), 6 août 2023

Prédicateur: Patrice Berger

Versets clefs

2 Timothée 3. 16-17

Toute l'Écriture est inspirée de Dieu et utile pour enseigner, pour **convaincre**, pour corriger, pour instruire dans la justice, 17 afin que l'homme de Dieu soit formé et équipé pour toute œuvre bonne.

2 Pierre 1. 20-21

20 Sachez avant tout qu'aucune prophétie de l'Écriture n'est une affaire d'interprétation personnelle, 21 car ce n'est jamais par une volonté d'homme qu'une prophétie a été apportée, mais c'est poussés par le Saint-Esprit que des hommes ont parlé de la part de Dieu.

Matthieu 24. 23-24

23 Si quelqu'un vous dit alors:

'Le Messie est ici', ou: 'Il est là', ne le croyez pas,

24 car de prétendus messies et de prétendus prophètes surgiront;

ils feront de grands prodiges et des signes miraculeux au point de tromper,

si c'était possible,

même ceux qui ont été choisis.

Matthieu 7. 21-23

21 Ceux qui me disent:

‘Seigneur, Seigneur!’ n'entreront pas tous dans le royaume des cieux, mais seulement celui qui fait la volonté de mon Père céleste.

22 Beaucoup me diront ce jour-là:

‘Seigneur, Seigneur,

- n'avons-nous pas prophétisé en ton nom ?
- N'avons-nous pas chassé des démons en ton nom ?
- N'avons-nous pas fait beaucoup de miracles en ton nom ?'

23 Alors je leur dirai ouvertement:

‘Je ne vous ai jamais connus.

Eloignez-vous de moi, vous qui commettez le mal!’

Mots clefs

Royaume de Dieu

Jésus

Parabole

Homme riche

Lazare

Abraham

Séjour des morts

Grand abîme

Moïse et les prophètes

Ressusciter

Parole de Dieu

Bible

Bible seule

Expérience de mort imminente

Miracle

Pharaon

Intro

Contexte

Après avoir montré que le Royaume de Dieu est accessible aux délaissés de la société de l'époque, et même que ces derniers montraient plus d'empressement pour y entrer, alors que l'élite pensante religieuse de l'époque était plus préoccupée de paraître juste devant les hommes que devant Dieu, de s'occuper de leur argent et d'interpréter la loi dans le sens qui les arrangeait (notamment sur le divorce).

Face à cela, Jésus souligne que ce que Dieu a donné au travers de sa Parole écrite subsistera.

Luc 16

15 Jésus leur dit:

«Vous, vous cherchez à paraître justes devant les hommes, mais Dieu connaît votre cœur.

De fait,

ce qui est très estimé parmi les hommes est abominable devant Dieu.

16 La loi et les prophètes ont subsisté jusqu'à Jean;

depuis lors, la bonne nouvelle du royaume de Dieu est annoncée et chacun cherche avec force à y entrer.

17 Le ciel et la terre disparaîtront plus facilement que ne tombera un seul trait de lettre de la loi.

18 Tout homme qui renvoie sa femme et en épouse une autre commet un adultère, et tout homme qui épouse une femme divorcée de son mari commet un adultère.

Pour illustrer l'importance du message de la Parole écrite, Jésus va utiliser une parabole.

Comparaison

La vie des pharisiens qui paraît bien aux yeux des hommes, même s'ils s'arrangent avec la loi écrite, alors que Dieu n'approuve pas leur attitude **est comparée**

à un homme qui socialement a réussi sa vie mais qui est perdu éternellement. Ce dernier rêverait d'une résurrection pour prévenir sa

famille, mais la Parole de Dieu écrite déjà donnée est suffisante et bien plus pertinente.

Texte

Luc 16

19 Il y avait un homme riche, qui s'habillait de pourpre et de fin lin et qui chaque jour menait joyeuse et brillante vie.

20 Un pauvre du nom de Lazare était couché devant son portail, couvert d'ulcères.

21 Il aurait bien voulu se rassasier des miettes qui tombaient de la table du riche, cependant même les chiens venaient lécher ses ulcères.

22 Le pauvre mourut et fut porté par les anges auprès d'Abraham.

Le riche mourut aussi et fut enterré.

23 Dans le séjour des morts, en proie à une grande souffrance il leva les yeux et vit de loin Abraham, avec Lazare à ses côtés.

24 Il s'écria:

'Père Abraham, aie pitié de moi et envoie Lazare pour qu'il trempe le bout de son doigt dans l'eau afin de me rafraîchir la langue, car je souffre cruellement dans cette flamme.'

25 Abraham répondit:

'Mon enfant, souviens-toi

que tu as reçu tes biens pendant ta vie et que Lazare a connu les maux pendant la sienne; maintenant, il est consolé ici et toi, tu souffres.

26 De plus,

il y a un grand abîme entre nous et vous, afin que ceux qui voudraient passer d'ici vers vous,

ou de chez vous vers nous, ne puissent pas le faire.'

27 Le riche dit:

'Je te prie alors, père, d'envoyer Lazare chez mon père, car j'ai cinq frères.

28 C'est pour qu'il les avertisse, afin qu'ils n'aboutissent pas, eux aussi, dans ce lieu de souffrances.'

29 Abraham [lui] répondit:

'Ils ont Moïse et les prophètes, qu'ils les écoutent.'

30 Le riche dit:

'Non, père Abraham,

mais si quelqu'un vient de chez les morts vers eux, ils changeront d'attitude.'

31 Abraham lui dit alors:

'S'ils n'écoutent pas Moïse et les prophètes, ils ne se laisseront pas persuader, même si quelqu'un ressuscite.'»

Vérité

Le spectaculaire n'est pas l'outil de Dieu pour convaincre les coeurs pour se tourner vers Dieu. En effet, Il a choisi que sa Parole soit écrite et transmise pour cela. Elle seule est décisive, nécessaire et suffisante.

But des miracles de Jésus : prouver Sa divinité (créateur, souverain, bonté, jugement, ...) et prendre soin de son prochain.

Toutes les personnes guéries ou ressuscitées par Jésus ont dû se positionner pour ou contre Lui.

Exemple

Et Jésus n'a de cesse de le rappeler...

Matthieu 12. 38

38 Alors quelques-uns des spécialistes de la loi et des pharisiens prirent la parole et dirent:

«Maître, nous voudrions voir un signe miraculeux de ta part.»

39 Il leur répondit:

«Une génération mauvaise et adultère réclame un signe miraculeux, il ne lui sera pas donné d'autre signe que celui du prophète Jonas.

40 En effet, de même que Jonas fut trois jours et trois nuits dans le ventre d'un grand poisson, de même le Fils de l'homme sera trois jours et trois nuits dans la terre.

41 Lors du jugement, les habitants de Ninive se lèveront avec cette génération et la condamneront, parce qu'ils ont changé d'attitude à la prédication de Jonas. Or, il y a ici plus que Jonas.

La parole écrite suffit

La Parole de Dieu consignée suffit. Jésus rappelle ce qui est consigné dans la Parole de Dieu écrit, dans l'Ancien Testament, dans le livre du prophète Jonas.

Il ne se soumet pas à ces demandes

Et très certainement que Jésus n'obéit pas à cette demande tout comme Il n'a pas obéi aux demandes de Satan.

D'ailleurs comment Jésus a-t-il répondu à Satan ?

Par la Parole de Dieu écrite.

Le spectaculaire, un outil contre Dieu

Matthieu 7. 21-23

21 Ceux qui me disent:

'Seigneur, Seigneur!' n'entreront pas tous dans le royaume des cieux, mais seulement celui qui fait la volonté de mon Père céleste.

22 Beaucoup me diront ce jour-là:

'Seigneur, Seigneur,

- n'avons-nous pas prophétisé en ton nom ?
- N'avons-nous pas chassé des démons en ton nom ?
- N'avons-nous pas fait beaucoup de miracles en ton nom ?'

23 Alors je leur dirai ouvertement:

'Je ne vous ai jamais connus.

Eloignez-vous de moi, vous qui commettez le mal!'

Très fort

Les miracles peuvent être une mauvaise action, alors que la Parole de Dieu, elle, reste et demeure parfaite !

Dans les temps qui précèdent le retour de Christ, il est dit :

Matthieu 24

22 Et si ces jours n'étaient pas abrégés, personne ne serait sauvé; mais à cause de ceux qui ont été choisis, ces jours seront abrégés.

23 Si quelqu'un vous dit alors:

'Le Messie est ici', ou: 'Il est là', ne le croyez pas,

24 car de prétendus messies et de prétendus prophètes surgiront; ils feront de grands prodiges et des signes miraculeux au point de tromper,

si c'était possible,

même ceux qui ont été choisis.

#Le spectaculaire n'est pas une « AOC »#

####La Bible est nécessaire et totalement suffisante####

Persuasion non-garantie par le spectaculaire

Le spectaculaire n'est pas une « AOC : Appellation d'Origine Contrôlée »

Les prodiges ne sont pas des outils de persuasion garantie.

Exemple : Pharaon été le témoin privilégié de signes extraordinaires dont l'histoire de l'humanité se souvient, pourtant son coeur était insensible.

La résurrection ne changerait rien

Même une résurrection dans le texte d'aujourd'hui ne changerait absolument rien, n'apporterait rien de plus à ce que Dieu a laissé à l'humanité au travers de sa Parole pour

- se faire connaître
- et pour que nous puissions Lui répondre valablement.

Sa Parole, La Bible, est nécessaire et totalement suffisante.

La seule résurrection

#Une nouvelle résurrection ne nous apporterait rien de plus#

####La seule résurrection sur laquelle nous devons porter attention, c'est celle de Christ.####

Expériences de mort imminente

Les expériences de mort imminente et de retour « à la vie » ont un crédit très limité.

J'ai entendu un témoignage qui parlait d'un patient chez son cardiologue qui a fait plusieurs arrêts massifs répétés en consultation et qui entre deux disait :

« *c'est horrible, sauvez moi !* »

Et après, il a témoigné qu'il avait vu une lumière blanche et qu'il était serein !

Il est peut-être plus vraisemblable que notre cerveau « débranche » dans ces situations insupportables.

Quand bien même, la Parole est d'une fiabilité éprouvée au fil des siècles et pour l'éternité.

La nature de la Parole

Seule la Parole ; c'est certainement dû à sa nature complètement écrite par des hommes avec leurs personnalités et complètement inspirée par Dieu.

Tout comme Jésus était 100% homme et 100% Dieu, la Parole de Dieu est 100% homme et 100% Dieu.

2 Timothée 3. 16-17

Toute l'Écriture est inspirée de Dieu et utile pour enseigner, pour **convaincre**, pour corriger, pour instruire dans la justice, 17 afin que l'homme de Dieu soit formé et équipé pour toute œuvre bonne.

2 Pierre 1

20 Sachez avant tout qu'aucune prophétie de l'Écriture n'est une affaire d'interprétation personnelle, 21 car ce n'est jamais par une volonté d'homme qu'une prophétie a été apportée, mais c'est poussés par le Saint-Esprit que des hommes ont parlé de la part de Dieu.

La Bible est garantie d'origine divine ; Sa Parole, la Bible est nécessaire et totalement suffisante pour connaître Dieu et pour que nous calquions nos vies en fonction de Lui.

La tentation de rajouter à la Parole

La tentation de rajouter à la Parole

Israël

Dans l'histoire du peuple d'Israël, il y a toujours eu la tentation de rajouter à la Parole.

Le judaïsme actuel s'appuie-t-il réellement

- sur la Parole de Dieu ou
- sur les multiples commentaires accumulés au cours du temps ?

La chrétienté

Dans l'histoire de la chrétienté, il y a toujours eu la tentation de rajouter à ce que dit Dieu :

- la tradition, le dogme,
- la théologie et la morale du moment,
- les écrits des fondateurs de mouvements spirituels,

- le spectaculaire ou l'énigmatique (qui concerne plus les mouvements évangéliques)
- ou la réputation d'un prédicateur.

Comme si la Parole de Dieu n'était pas suffisante...

Mais ce que nous dit Jésus aujourd'hui, Sa Parole, la Bible est nécessaire et totalement suffisante.

Défi

À nous de la lire :

C'est le défi de notre génération branchée vidéos & réseaux sociaux.

Un défi de lecture pour les 15 jours devant nous.

1 livre en entier...

L'orateur

Patrice Berger est pasteur de l'église locale à Renens depuis août 2016.

Parcours ecclésial

Début du service :

Son envie de servir Dieu a commencé dès l'adolescence auprès des jeunes avec la JAB: <https://jabsuisseromande.ch> ; <https://jabfrance.com>

Formation :

Cet engagement lui a montré la nécessité de se former théologiquement, chose qu'il peut réaliser à l'Institut Biblique de Genève de 1999-2004 <https://www.ibg.cc>. Cette formation le conduit à faire deux stages pastoraux :

Ministère pastoral :

2000-2002 Église Évangélique de Wittenheim, Alsace, France <https://eglise-evangelique-wittenheim.org>

2002-2004 Église Évangélique de l'Action Biblique du pays de Montbéliard à Étupes, Franche-Comté, France <https://ab-etupes.org>.

2004-2017 Finalement, ce dernier stage à Étupes est l'occasion de rester pour servir comme pasteur jusqu'à l'été 2017

2016-2017 Période de transition ministère pastoral à la fois à Église Évangélique de l'Action Biblique du pays de Montbéliard à Étupes, Franche-Comté, France. et parallèlement, tous les 15 jours, à l'Église Évangélique Action Biblique Lausanne Renens AB-Renens.ch

Depuis 2016 Ministère pastoral à l'Église Évangélique Action Biblique Lausanne Renens

Écriture

Parallèlement, Patrice reste toujours proche de l'enseignement biblique auprès des jeunes.

Depuis 2000, il est le rédacteur en chef du journal d'édification TA JEUNESSE <https://tajeunesse.org> . Il a supervisé l'édition d'une centaine de numéros.

Il rédige deux livres à destination des jeunes : « 1 minute pour ta foi » (2 volumes) avec les éditions de la Maison de la Bible <https://maisonbible.ch>.

Il participe à la rédaction d'autres ouvrages comme « Bible Express » ouvrage collectif, avec les éditions de la Maison de la Bible et « L'Ecclésiaste, Vivre avec sagesse » et « Le cantique des cantiques, Vivre avec amour » livres écrits par son ami Woody Lewis aux éditions Clé <https://editionscle.com> (à paraître, un commentaire sur le livre de Job).

Enseignement :

Depuis 2018, Patrice enseigne à l'Institut Biblique de Genève, l'herméneutique (genres littéraires).

Orateur Marcheur

Eglise Renens: Eglise Action Biblique Lausanne Renens Prilly

Depuis 2000, participation aux séjours des « Marcheurs Heureux » (Vosges, Cévennes etc.)

Verset préféré

« La grâce et la vérité sont venues à travers Jésus-Christ ». [Évangile de Jean chapitre 1, verset 17](#)

Sa devise

« On n'est jamais à l'abri d'une bonne surprise. »

L'Église Action Biblique Lausanne Renens

L'Action Biblique est une œuvre missionnaire évangélique qui a commencé en 1907, dont la vocation initiale était la diffusion de la Bible. L'Église évangélique Action Biblique de Renens existe depuis 1923 (à l'époque, elle était située à Lausanne).

Visitez le site AB-Renens.ch pour plus d'informations sur l'église.

Les textes bibliques de la prédication sont disponibles dans notre Bible online [Segond 21](#) ou dans la version [NEG 1979](#).

Vous pouvez aussi trouver la vidéo, ainsi que de nombreuses autres, sur le site sous la rubrique « [Prédications Vidéo](#) » ou sur notre [chaîne YouTube](#) (playlist [Actes](#)). La version audio est aussi disponible en version [Podcast sur Spotify](#).

L'Église Action Biblique Lausanne Renens place au coeur de sa vie associative la notion de [groupes de maison](#) où les croyants se retrouvent pour

- mieux se connaître et se soutenir pratiquement et spirituellement,
- mieux connaître Christ par une [découverte adaptée et interactive de la Bible](#) (par exemple [Fil rouge de la Bible](#), l'[Apocalypse](#)).